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比例高达50%左右，而南京大学生的自主创业率还不到4％！

南京市市长蒋宏坤昨天下午在东南大学作了一场名为《做创

新创业的南京人》的主题报告，蒋宏坤承诺南京将拿出几大

优惠政策以吸引更多的大学生在南京自主创业。 创业要补“

四堂课” 蒋宏坤说，美国的大学生创造了大部分的创业机会

，大学生的创业比例高达50％左右，相比之下，南京大学生

的创业愿望很强烈，但是创业精神还不够，大学生自主创业

的还不到4％。蒋宏坤认为这和目前的职称评定、待遇都有关

系，但从大学生的自身来讲，他认为关键是解决好四个问题

。 首先是要有勇于创业的意识，变“找饭碗”为“造饭碗”

。蒋宏坤举了个例子，“我们有一个很好的学习榜样，有一

个大学生叫林嘉许，他是原来学校的一个创业协会的主席，

毕业之后创办了公司，每年的业务收入就相当可观！”其次

，蒋宏坤认为要有创业创新的素质。“光凭创业的冲动是难

以成功的。要培养自信、自主、自强、自立的素质，为今后

创业实践打好良好的基础。”再次就是要善于从小事做起，

蒋宏坤说，“香港的李嘉诚也是从小买卖开始的，我们要有

做小事这方面的强烈意识。”最后一点，蒋宏坤提出要有吃

苦耐劳品质，他特别以温州人为例，“白天当老板，晚上睡

地板”。创业是很辛苦的，不要遇到一些困难就回头，就放

弃，要越挫越勇。 两大基金鼎立支持 蒋宏坤说，南京有40万

左右的毕业大学生，南京当地生源最近几年也有2万到3万，



大概有5万～6万毕业生在南京就业，如果其中有30％的大学

生去创业，那么南京的发展就有一个科学的基础了。 蒋宏坤

介绍，南京专门设立了创业投资基金，而且基金的规模每年

都在扩大，就是为了给大学生创业提供资金，通过银行的贷

款来实行，这是南京大学生的创业奉献基金。其次，南京还

设立了大学生创业贷款的担保基金，解决了大学生贷款担保

难的问题。蒋宏坤说，这两种基金不仅有资本金，还有流动

资金，通过银行来担保。如果是海外回来的“海归”，又是

南京需要的人才，他就可以使用这些基金，包括开始创业所

征的所得税，都可以有一定的优惠。 成果对接刻不容缓 学生

：“我是2005级交通系的新生，我在报告当中听到您讲的一

个问题，就是我们南京的科技成果转换过程不够快，政府将

会采取怎样的措施来推动南京的科技成果转换？” 蒋宏坤市

长：“这个问题是最难回答的，也是最要回答的问题。为什

么南京的科技成果这么多，在转换方面不如人家，这方面就

是要政府要和高校的成果对接，把成果能够传给地方传给企

业。 “第二个是要和企业形成对接平台，我们打算每年要组

织一些企业来高校教育，把这个对口项目为企业派上用场。

这些教育上的成果要变成为商品上的成果要有一定的过程，

有一个扶持的过程，我们政府就是在这方面要加大之间的扶

持，我们现在和几所大学在协商，我们的资金不够，我们也

感到很难为情，这么大的南京城，这么多的高校，只有两三

千万这是不够的，我们要通过和南大、东大等著名的大学对

接，使这些成果的转换达到明显的成效。”为没治好网吧道

歉 学生：“我想问一下，现在我们学生的周边的环境，有一

些无证网吧，一些不健康的场所，政府将如何加强管理？” 



蒋宏坤市长：“这个问题真的是我们政府还没有管好。一些

黑网吧，坑害青少年是确实有的，如果说一个都没有是很难

的，这个需要我们的政府做得更好，首先要加大这方面的执

法力度，定期进行抽查，取消无证的网吧，要教育网吧的业

主合法经营，不能搞一些不健康的东西。东大附近的环境还

是很不尽如人意，我向同学们表示歉意，我们要把著名大学

周边的环境整治好，把我们南京高校的环境水平做一个提高

。我们希望各大高校都有很好的环境，包括我们成贤街的老

校区，我们都要对它进行整治。我们到了南大之后，南大也

和我们提了。这方面我们向老师、同学们表示歉意，我们做

得还是很不到位。我们有信心能够做好，再过一两年，南京

的著名大学的周边环境会有一个很大的改变。来源:现代快报
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